

España . . . . . 1'25 ptas. al mes.
Extranjero . . . . . 2'25
Número suelto . . . . . 5 Céntimos.
Id. atrasado . . . . . 10

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Año IV

PALMA DE MALLORCA, Miércoles 11 de Abril de 1906

Núm. 979

IMPORTANTE PARA CUARESMA
SE HAN RECIBIDO
LANILLAS para trajes de CABALLERO
ARTÍCULOS NEGROS, CHALES BLONDA
En todos los artículos GRAN BARATURA
SASTRERÍA \* CAMISERÍA
ALMACENES SAN JOSÉ
BRONDO ESQUINA BORNE

Las Compañías de Seguros Norteamericanas

Ha terminado la Comisión legislativa sus trabajos, y de nuestro colega el Herald de Madrid, copiamos:

Escándalos financieros en los EE. UU.

La información abierta para depurar los escándalos financieros cometidos en algunas Compañías de seguros ha terminado.

La prensa americana solicita que se prenda a las personalidades más comprometidas en estos escándalos.

Algunas de ellas han traspuesto ya la frontera.

Y nosotros añadimos, las principales de esas Compañías, son: La Equitativa, que aquí en España se ha visto obligada a que su director, acompañado del letrado asesor de la Sociedad, recorran las principales plazas para calmar la impaciencia y ansiedad de sus asegurados, hecho irremediable, pues en algunos periódicos de provincias se da la noticia de su llegada.

La Mutual Life, que publica su estado financiero copiándolo del New York Herald y con datos de la Memoria de los contadores colegiados, y como ya hemos probado en qué situación quedó cuando los informes eran nada menos que del superintendente de seguros del Estado, funcionario oficial, no hemos de insistir más sobre el fondo de verosimilitud.

Y la New York Life, que antes ya ha remitido extractos de los artículos y con respecto a la cual copiamos de la prensa norteamericana:

Con razón dicen que no hay mal que por bien no venga. La investigación de los asuntos de la Compañía de seguros New York Life y las revelaciones resultantes alarmaron a los vecinos pacíficos de Wisconsin y otros tres ó cuatro Estados del Oeste, hasta el punto de nombrar una Comisión mixta que se ha pasado cuatro meses en las oficinas de la Compañía examinando por su cuenta los seguros, libros, operaciones, balances, sueldos, inversiones, entradas y salidas de la gigantesca empresa.

Para ésta, que acaba de salir de la otra investigación, la oficial, de amarga memoria, la visita forzosa de estos otros inquisidores provinciales, ha sido como descenso de una nube de langostas en florido prado. De sus cajas han salido ya 35.000 pesos para el pago de la Comisión, cada uno de cuyos miembros ha recibido sin quedarse 30 pesos diarios de sueldo y 5 pesos para gastos.

Pero de todos estos cánigos, los

más afortunados fueron los dos a quienes tocó ir a visitar la sucursal de la New York, en París. Cinco semanas en la riante Lutecia, 175 francos diarios de sueldo y 25 de nápa. El otro día nos decía un periódico que los dos exploradores habían regresado a Nueva York algo cansados, pero satisfechos de su excursión. ¿Sí? ¡Pobrecitos! Pues ahora a casa y a cuidarse. Y cuando allá en Wisconsin vuelvan a ganar 200 pesetas diarias, que nos avisen.

Las tres Compañías de Seguros que se titulan las más poderosas, poseen el contrato de acumulación de beneficios producto mixto del azar y de la previsión, aunque parezca una paradoja.

Esa acumulación de beneficios tan cacareada por las compañías, objeto de reclamos especiales y que ha causado alguna desilusión a los asegurados, nació en circunstancias particulares que M. Depew nos ha dado a conocer.

En la comparecencia que en 16 de Noviembre hizo el Senador Chauncey Depew, administrador de La Equitativa, relató en qué condiciones llegó al Consejo de la Compañía, cómo fué administrador y formó parte del Comité ejecutivo.

«Mis relaciones—dijo—con M. Henry B. Hyde, el fundador y Presidente entonces de La Equitativa, se estrecharon mucho a consecuencia de una verdadera revolución que gracias a dicho señor se produjo en el seguro de vida.»

«Las Compañías habían hecho numerosas colocaciones, tanto antes como en esta época, muchas de ellas por su escaso valor, las colocaba en difícil situación de la que no podían salir.»

«Entonces inventó M. Hyde la combinación, conocida con el nombre de tontina de acumulación ó de participación diferida.»

«Y la creó con el fin de asegurar un excedente considerable como fondo de garantía para evitar las pérdidas que podrían producirse y que sin cesar se producían a consecuencia de estas colocaciones desdichadas.»

«Tuvo la fortuna de que el público dió su beneplácito al sistema y a contar de este instante los negocios de La Equitativa aumentaron velozmente ayudando el dinero a la Compañía con rapidez extraordinaria.»

Este dinero que se amontonaba en las cajas de la Sociedad, no tuvo, bien pronto, campo en qué operar; no podía, mejor dicho, no encontraba ya más valores en qué emplearlos por estar sus operaciones sometidas a una ley.

Y como todo es reformable en esta vida, cuando se dispone de tiempo y de dinero, lograron las compañías de Seguros se promulgase otra nueva ley, a la que contribuyó largamente M. Hyde según expuso M. Depew.

La nueva ley ensancha grandemente el campo de colocaciones permitidas a las Compañías de Seguros, pues las autorizaba para poder emplear su capital en acciones y obligaciones de ferrocarriles.

M. Hyde desconocía estos asuntos, estaba poco al corriente del valor de estos nuevos títulos que la ley les permitía adquirir, y como es negocio donde los hay buenos, medianos y malos, de aquí que entonces llevase a M. Depew como agregado, por los conocimientos especiales y competencia que en estos negocios tenía.

De modo, que esas célebres acumulaciones no son sino lógica y cuerda mente pensando y discurrendo, una combinación inventada para conservar los beneficios debidos a los asegurados, empleándolos en enjugar las pérdidas ocasionadas por las colocaciones desgraciadas.

Como consecuencia, no se desprende otra sino que los fondos procedentes de esas operaciones y de los que no se daba cuenta a nadie, han permitido a los administradores dedicarse a toda clase de especulaciones de las que han obtenido grandes beneficios, mucho mayores que los que han hecho a los asegurados en esas Compañías.

Quedan, por lo tanto, juzgadas las Compañías de Seguros Norteamericanas, siendo el juicio que a nosotros nos merecen muy poco favorables.

1.º Por ser verdad todos los hechos denunciados, y eso que algunos hasta son penales.

2.º Por no haber desvanecido ninguno de los cargos formulados en más de 80 artículos.

3.º Por no haberse contestado las preguntas hechas en la Cámara Alta sobre este asunto.

4.º Por los documentos que obran en nuestro poder y que demuestran estar de acuerdo las tres Compañías, Mutual Life, Equitativa y New York Life.

5.º Por no decir verdad La Equitativa en sus anuncios, ya que dice excedente 81 millones de dollars, que el Superintendente de seguros ha reducido a 66.

Y 6.º Por las dimisiones de sus tres Presidentes: Mac Curdy, Alexandre y Mac Call, principales acusados.

La Cotización Española ha cumplido con su lema de informar la verdad, y aunque en los sucesivos artículos se ocupará del rapport del Comité legislativo, ha efectuado la primera parte de esta campaña no desmentida, demostrando los chanchullos, irregularidades y malversaciones cometidas en las Compañías de Seguros Norteamericanas.

Las Compañías Españolas de Seguros que han seguido con interés esta crisis del seguro, habrán sin duda sacado saludables enseñanzas y provechosos ejemplos para evitar que nunca las pongan la ceniza en la frente todo un país, dando lugar a que en el púlpito se recrimine su marcha, en la Cámara se les censure y hasta la magistratura más alta de una nación les lance su enérgico anatema de condenación.

(De una revista profesional).

Comisión de consumos

Madrid 7. Ayer se reunieron las Subcomisiones de Estadística y Legislación, presididas por el Sr. Navarro Reverter y con asistencia de los Sres. Moya, Galarza,

Riu, Sanz Vives, Maura (D. Gabriel) y López Muñoz.

Se aprobaron los cuadros definitivos de las estadísticas de producción y consumo de cereales, acordándose que pasen al Comité ejecutivo para que disponga su impresión.

Quedan hechos los resúmenes de los presupuestos municipales y de los especiales de consumos, con los medios de cubrir los cupos y recargos de treinta y cuatro provincias, confiándose en que para el 20 del actual podrán quedar todos en disposición de imprimirse.

Rectificadas las cifras de la liquidación de los presupuestos provinciales de 1905, se presentaron los estados correspondientes a gastos é ingresos, acordándose pasaran al Comité ejecutivo para su impresión.

Publicada en la Gaceta la liquidación provisional del presupuesto del Estado para 1906, se procede a su distribución por provincias para formar el cuadro definitivo de los impuestos y tributos del Estado, con sus promedios por habitante.

Pasarán a la Subcomisión de la Legislación extranjera las últimas publicaciones recibidas de Bélgica y de Italia respecto de consumos y contribuciones indirectas, quedando con ello terminada la bibliografía de información internacional.

El Sr. Maura (D. Gabriel) presentó un extenso y documentado informe acerca de las vicisitudes que la legislación sobre el impuesto de consumos en España ha sufrido desde la reforma tributaria de 1845, terminando con el resumen de las disposiciones actualmente en vigor.

Se acordó que pasaran al Comité ejecutivo, que preside el Sr. Moya, para su impresión.

Reunieron ambas Subcomisiones en reunirse a mediados de la próxima semana.

El comercio con China

Una Exposición

El cónsul de España en Shanghai, Sr. Cuadrado, ha remitido al Centro de información comercial del ministerio de Estado un notable estudio sobre el comercio de China con España, señalando los artículos que pueden exportarse a aquella nación.

Desde hace poco tiempo el comercio de China ha tomado gran incremento; pero en él tiene España escasa intervención directa.

La mayor parte de los géneros de algodón, y principalmente los de punto allí importados, proceden de las fábricas catalanas que los venden a casas inglesas, que son las que los exportan al Asia.

El comercio puede ejercerse directamente, pues además de los derechos aduaneros que son reducidos, permiten fácilmente la conquista de aquel mercado.

El Sr. Cuadrado ha presentado para facilitar el desarrollo del tráfico nuestro un proyecto de «Exposición comercial permanente en China de productos y fabricaciones españoles.»

El proyecto es extensísimo é imposible de reproducir. Está estudiado con detenimiento, y deben conocerle todos los productores y los que se dedican al comercio de exportación.

La manera de ejercitar el comercio en China facilitará nuestra expansión, porque todos los negociantes tienen un

agente que realiza las compras. Basta solo con dirigirse a él, remitiéndole las muestras, con el detalle minucioso de comisión, clases y precio expresado en francos ó libras esterlinas.

Esta Exposición tendrá en Barcelona una casa de comisión que será la que represente a España, y a la cual deben enviarse los detalles y las muestras para que ella lo haga directamente a China.

Los mejores productos para exportar a esta nación son: aceites, aceitunas, almendras, alpargatas, armas blancas y de fuego, alfombras, aparatos eléctricos, atún, boinas, bujías, cajas de dulces, calzado, cepillos, cerillas, conservas, yute, costinas, cristal, camas, cuadros al óleo, estufas eléctricas, fideos, franelas, hilados, jabón, licores, mantecas y quesos, calcetines, metales, naranjas y limones, tapones de corcho, tejidos, vinos y sidra.

Cada uno de estos artículos lleva una explicación detallada que sirve de gran auxilio a los comerciantes.

Los interesados pueden pedir al Centro de información comercial cuantas noticias necesiten.

De Marruecos

Expedición a Tetuán

Centa 6.—El general Bernal marchó a Algeciras en el vapor Virgen de África. La despedida fué entusiasta.

Mañana debe llegar el general Sotomayor.

Acabamos de embarcar para Tetuán en el vapor Manolita, puesto a disposición de los expedicionarios por su dueño el israelita Isaac Prieto.

El viaje no se ha efectuado antes por causa del temporal.

Los expedicionarios son el Sr. Villanueva, el diputado Sr. García Guerrero, el escritor Sr. Ramos, los responsables de la prensa de Madrid, los principales de la colonia israelita, los ingenieros de la Junta del Puerto y varios amigos.

Anoche, una Comisión de notables de las kábilas próximas saludó al señor Villanueva.

Este prometió volver por tierra, estando algunos días entre ellos.

Los ingenieros llevan el proyecto de estudiar la carretera de Tetuán a Centa con objeto de proponer al gobierno su construcción inmediata.

Este viaje, terminada la Conferencia de Algeciras, despierta interés.

Sabemos que en Tetuán se prepara a los expedicionarios un grandioso recibimiento.

Nuestros corresponsales

Buñola

El resultado de los exámenes verificados en las Escuelas oficiales de esta villa, cumpliendo lo ordenado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia en la Circular de fecha 1.º del próximo pasado Marzo, fué el siguiente: Escuela de niños dirigida por el Maestro D. Pedro Fons Nicolau, asistieron 70 alumnos, examinándose 46, y el tribunal, formado por D. Francisco Rubián, Rector, Presidente, y vocales don José Sastre, Médico; D. Antonio Colom, Juez municipal; D. Guillermo Borrás, representante del Ayuntamiento, y el Maestro ya citado, actuando de secretario el del Ayuntamiento, D. Pedro J. Muntaner, concedió la calificación de sobresaliente a 12 niños, la de bueno a

23, y la de regular a 11; distribuyéndose 2 premios y 2 menciones honoríficas por aplicación; 2 y 2 id. por asiduidad, y 2 y 2 id. por conducta.

Escuela de niñas de D.ª Catalina Coll Tomás; asistieron 15 niñas siendo objeto de examen 9 de ellas, y por el mismo tribunal se concedieron 3 sobresalientes, 4 buenos y 2 regulares, y se distribuyó 1 premio y 1 mención honorífica por cada una de las tres clases: aplicación, asiduidad y conducta.

El acto de ayer

Un verdadero día de fiesta resultó el de ayer para este pueblo y un acontecimiento, nuevo aquí, el solemne acto de la repartición de premios, concedidos a los alumnos de estas escuelas, producto de los exámenes arriba citados.

Previamente engalanada la Escuela en su interior y balcones con hojas de palmera y cuerdas de mirto, formando agradables y simétricos adornos, a las dos y media tarde penetraron en ella, a más de los niños y niñas de ambas escuelas, con sus Maestros, que ocuparon ordenadamente sus respectivos puestos respectivos sus respectivos padres y madres y otras personas invitadas, entre ellas nuestro buen amigo el teniente de infantería D. Juan Aguiló, de Palma, y su distinguida señora, que accidentalmente se hallan entre nosotros; el ilustrado Maestro privado D. Rafael Colom, y otros que sentimos no recordar.

A las tres, hora oficial señalada, penetraron en el local las autoridades, seguidas de numeroso público hasta ocupar apinado el vacío disponible para él, siendo recibidas con aplausos y saludos de la multitud confundidos con los acordes de un armonium dispuesto y tocado por el inteligente músico y aprovechado pianista de esta localidad el joven D. Miguel Negro, quien, con la afabilidad que le distingue, gustoso se prestó a dar mayor realce a dicho acto.

acompañados del armonium, los niños y niñas entonaron el canto «Vamos a la Escuela» que fué aplaudido; y acto seguido usó de la palabra el vocal de la Junta D. José Sastre, Médico, tomando por tema de su improvisado discurso, el mismo canto recién oído, exhortando a los niños a no interrumpida asistencia a la Escuela, templo de felicidad, de donde debían esperar su porvenir material y moral.

Uno de los niños premiados, Miguel Roselló Sabater, leyó después con voz clara y correcta un lacónico discurso concebido en estos términos:

Magnífico Ayuntamiento. Dignísima Junta local de 1.ª enseñanza. Respetables Maestros. Padres y madres de familia. Queridos condiscípulos y estimados compañeros y compañeras.

Si la importancia de una cosa está en relación directa con los beneficios que reporta, con el bien que produce, la importancia del presente acto, es sin duda alguna, de suma trascendencia para la enseñanza. En efecto, ¿cuál es el objeto de esta tan distinguida reunión? Autoridades, invitaciones, padres y madres, Maestros y Maestras, niños y niñas, la Escuela engalanada, esta desusada aglomeración, ¿qué significa? ¿cuál es el fin que se persigue? . . . Premiar la aplicación del alumno aprovechado; y esté premio concedido al niño aplicado, aparte de servir de merecida recompensa al trabajo, al desvelo, al afán de este mismo niño, es el jermen de nueva semilla, depositada en el vasto campo de la instrucción; la que una vez desarrollada en la Escuela, inducirá al niño premiado a

Así lo verificamos, no sin antes volver dos ó tres veces la cabeza el barón, como si le causase pesar abandonar los lugares en que se le había presentado tan extraña aparición.

—En efecto, era bien extraña—dijo Lemblin, á quien aquella historia le causaba escalofríos, sin explicarse la causa.

El Mayor continuó su relato en la siguiente forma:

—En consideración á la reserva que me suplico guardase el barón, nada le interrogué, y en cuanto á los hombres que se hallaban presentes durante el diálogo con aquella extraña mujer, de nada pudieron enterarse, en razón á que nos habló en francés, idioma que sólo comprendíamos el barón y yo.

Seis meses después, terminada la campaña, regresamos á San Petersburgo, y el general recibió órdenes de su gobierno de regresar á Francia, á fin de que tomase el mando de una división que había de operar en Argelia.

Vivía el general en el muelle de Neva, cerca del puente de los Cantores; y la víspera de su partida me invitó á tomar el té de despedida, diciéndome que, de paso, había de confiarme un secreto. A las ocho de la noche me presenté en su casa; estaba sólo y me esperaba; parecía altamente preocupado, no obstante, me tendió la mano con la ruda franqueza del soldado. Después mirándome fijamente y como si quisiera leer en mi interior, me dijo:

—Señor conde, nuestra amistad no es muy antigua, á pesar de esto, creo poder contar con vos.

—General—contesté,—disponed de mí y os

suplico me conteis desde hoy en el número de vuestros más íntimos amigos, y en su vista podéis hablarme con entera franqueza. Os escuchó.

El corazón me decía que mi amigo iba á hablarme de aquella mujer que seis meses antes encontramos en las montañas de Circasia. No me engañé.

—Señor conde—me dijo,—recordais de la mujer que hizo fuego sobre mí hace seis meses? —Sí.

—Pues bien: esa mujer que al parecer estaba enmascarada de un mortal odio hacia mí, algún día se os presentará en vuestra casa á adquirir noticias mías.

Dicho esto, abrió un cajón de su mesa escritorio y sacó un abultado pliego perfectamente lacrado, al mismo tiempo que un fajo de billetes de mil francos. Había veinte.

Después me dijo:

—Si esa mujer se presenta sola en vuestra casa, os suplico la entreguéis sólo el dinero, arrojando al fuego el pliego.

—Y si no va sola?—le pregunté.

—Si va—me respondió—con una niña, que hoy contará doce años, de ojos azules y rubia, os quedaréis con la niña, y á ella le entregareis el dinero.

—¿Y del pliego que haré?

—Abrirlo, y acordaros de que sois mi amigo, cumpliendo las instrucciones que al efecto van consignadas en el escrito.

—Os juro, general—le respondí,—que sean cual fueren las instrucciones que en ese pliego me dáis, las cumpliré al pie de la letra.

indicar mi dormitorio, y separareis mi lecho, que es de encima; con cortinajes verdes. El pavimento está entarimado. A partir desde el muro en que se apoya la cabecera de mi lecho, contaréis nueve ensambaduras, levantad la tabla y hallaréis un escondrijo, dentro del cual tengo oculto un cotreco de hierro. La fortuna que contiene es independiente del resto de la que tengo en Normandía y en París, además de valores, encontrareis en el cofreco un pliego conteniendo nuevas instrucciones, las que os suplico sigáis.

Vuestro amigo, Barón de Ruvinny.

Cuando el conde de Arleff terminó su relación, preguntó á Lemblin:

—¿Vais comprendiendo ahora el objeto de mi visita?

El capitán guardó silencio. El Mayor continuó hablando.

—Antes de ponerme en camino para Francia traté de averiguar lo que había sido del general; supe su casamiento y su muerte, también he sabido que la viuda se casó con vos, y por último, que ésta ha muerto, por lo tanto creo que hallaréis muy natural que me dirija á vos que hoy lleváis la pérdida de la que fué esposa del general Ruvinny.

—Caballero—dijo Lemblin—cuanto acabáis de contarme es extraordinario. Jamás el general con quien viví largo tiempo íntimamente y con cuya vida me casé, me habló palabra alguna de esa fábula ó historia que me habéis referido.

—Permitidme, caballero—le interrumpió Lemblin, á quien el recuerdo del general le hacía estremecer;—desearía de vos que fueseis más explícito en vuestras preguntas.

—Trataré de complaceros—repuso el conde, y continuó diciendo:—En 1834, fué agregado á la embajada francesa en San Petersburgo el barón de Ruvinny.

—En esa época no era yo aún ayudante suyo—contestó secamente Lemblin.

—Lo sé—contestó el conde, y continuó:—El general, como sabéis, era un hombre pundonoroso y de ideas caballerescas, la carrera de las armas constituía para él un verdadero sacerdocio. Por aquel entonces, el emperador Nicolás I de Rusia, organizó una expedición contra Schamyl y sus circasianos, é invitó al general á formar parte de ella. Obtenido por el barón el permiso correspondiente de su gobierno, formó parte de la expedición, mandada por el príncipe R., y de la que yo era jefe de estado mayor.

—¿Dónde querrá ir á parar este hombre?—se preguntó Lemblin, que ya empezaba á mirar al oficial ruso con vaga inquietud.

El Mayor continuó diciendo:

—Durante la campaña, al señor de Ruvinny y á mí nos ocurrió una aventura de carácter novelesco. Una noche recibí orden de aventurarme, al frente de una columna, en el campo enemigo y sorprender al amanecer el campamento circasiano. El barón de Ruvinny tuvo interés en acompañarme, como así lo verificó, sin otras armas que un sable y la cabeza cubierta con un kepis; la noche era oscura, y

la perseverancia, anhelando nuevos premios; estimulará al menos aplicado y hasta al holgazán; á practicar en lo sucesivo los medios conducentes á la obtención de iguales distinciones, y cambiando de rumbo afiliarse al partido de los aprovechados.

Premiar también nuestra asiduidad, esto es la puntualidad y constancia en asistir á las Escuelas; este premio, se presenta cual hermoso faro que, hábilmente situado en el centro de la enseñanza, en el centro de la Escuela, irradiará sus rayos circunscribiendo con su potente luz extenso círculo que, tras pasando el límite de los niños aplicados y asiduos, hará que aquellos que hasta hoy han mirado la Escuela con indiferencia y hasta con horror, sean en lo sucesivo, los primeros en asistir á las clases, estimulados por sus compañeros premiados.

Y últimamente, premiar la buena conducta de aquellos alumnos que durante las clases se han portado como buenos. Este premio produce dos efectos: la satisfacción exterior de la recompensa material, y la que naturalmente experimenta el corazón, con la sola idea de haber obrado el bien. Lo primero, á saber, la recompensa, el premio, es un poderoso estímulo para todos aquellos niños extraviados, que son malos porque sí, porque no han saboreado este placer interno sentido con la práctica del bien; y estos mismos niños, movidos por el instinto de imitación, harán soberanos esfuerzos para seguir el ejemplo de sus compañeros, los premiados.

En resumen, la solemnidad del presente acto, escrita y estimulada la aplicación, la asiduidad y la conducta; es un doble paso de avance hacia la enseñanza, hacia la instrucción, bases y cimientos elegidos por unánime opinión para edificar la tan deseada y perseguida regeneración de nuestra aniquilada patria.

Enhorabuena, pues, al Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia que con este celo y entusiasmo que le honran y dignifican, ha ordenado la realización de tan laudable obra en pro de la enseñanza oficial. Enhorabuena á nuestras autoridades y Maestros, que tanto se han esforzado en secundar los deseos de aquella autoridad; y finalmente, queridos compañeros, os invito á que hagamos cuanto esté de nuestra parte para que sea un hecho en nuestras escuelas, de hoy en adelante, la aplicación, la asiduidad y la conducta; seguros de que estas circunstancias han de hacernos hombres útiles á nosotros mismos, á la familia, al pueblo, á la religión y á la patria.

Compañeros, en nombre de la patria, ¡Viva el Excmo. Sr. Gobernador! En nombre de la Religión, ¡Viva el señor Rector! En nombre del pueblo, ¡Viva el Sr. Alcalde! En nombre de la educación y enseñanza, ¡Vivan nuestros Maestros!

Estos ¡vivas! fueron contestados con entusiasmo por toda la reunión.

Cantóse luego «El pequeño recluta» con bastante ajuste de voces y de estas con los acordes del armonium, cuyo canto fué escuchado con atención y gusto y aplaudido.

Seguidamente el Sr. Rector, con hermosas frases, expuso una vez más la importancia del acto, comparando la Escuela á un hermoso plantel, y demostrando que de este saldrían en su día las personalidades más distinguidas de la población, y que de aprovecharse ó no los niños dependía el obtener ó no hombres honrados y religiosos capaces de desempeñar cual se debe los puestos públicos que les cupiere en suerte. Elogió la importancia del premio como recompensa moral y como estímulo; terminando con benévolas frases para las autoridades y Maestros, por la cooperación dispensada á la enseñanza.

Verificóse luego el número objeto de la reunión, la ansiada repartición de premios; tomando el Sr. Secretario las actas de exámenes fué nombrando uno á uno los niños y niñas premiados que,

tremoleros por la emoción y con risueña faz, iban recibiendo de manos del Sr. Alcalde D. Guillermo Colom, los premios ateniéndose, que fueron: 15 artísticos diplomas de honor, firmados por: Rector, Alcalde y Maestro, á cada uno de los 15 (niños y niñas) sobresalientes; los premios por aplicación, consistentes en hermosos libros, entre ellos el Quijote y otros de devoción á los niños; Miguel Roselló Sabater, Pedro Fons Coll, Cristóbal Masanet Llitas y Antonio Roselló Barceló; Micaela Payeras Llinás y Catalina Riera Llinás.

Por asiduidad, medallas de plata con la inscripción «Premio de asiduidad» en la cinta, á Guillermo Payeras Quetglas, Pedro Masanet Llitas, Antonio Jaume Estarellas y Juan Payeras Quetglas; Catalina Fons Coll y María Ana Payeras Quetglas.

Y por conducta, corbatas y pañuelos de seda, á José Pujadas López, Guillermo Quetglas Cabot, Sebastián Cabot y Guillermo Masanet Roselló; Isabel Cabot Villalonga y Catalina Estarellas Payeras. A medida que iban recibiendo el premio, los niños, eran felicitados con expresivas enhorabuena por las autoridades.

Últimamente, con la venia del señor Rector y demás, hizo uso de la palabra el Sr. Maestro, quien, visiblemente emocionado, manifestó su agradecimiento, á nombre de los niños y propio, hacia las autoridades de esta villa por el interés demostrado en favor de la enseñanza, ya con su asistencia á aquel acto ya por su desprendimiento y generosidad costeando los relativamente valiosos premios; y que aquel acto, aquella reunión, eran para él la recolección del fruto, producto de la delicada semilla que, 16 años continúa ha, esparce y trabaja oculto en un rincón de su escuela. Haciendo referencia al discurso pronunciado por el Sr. Rector, dijo que, el cuidado de aquel plantel al que con mucha propiedad comparó la Escuela, estaba á cargo del Maestro en primer término, al de los padres y al de las autoridades; y que de la unión de esas tres fuerzas dependía su perfecto y completo desarrollo, saliendo de él personas instruidas y educadas, que más tarde formarían familias honradas y prácticamente cristianas. Elogió la conducta del Excelentísimo Sr. Gobernador Civil, con la decidida protección que dispensa á la enseñanza y con ella á los Maestros, lamentándose de que la solemnidad de aquel acto no se viera honrada con su presencia, y tributándole un merecido recuerdo de gratitud y respeto, terminó con ¡vivas! al Excmo. Sr. Gobernador, al Sr. Rector, al Sr. Alcalde, á la enseñanza y á la Escuela.

Dióse por terminado el acto, que tan grato fué para todos los concurrentes, desfilando las autoridades é invitaciones, mientras los niños iban cantando el «Himno á la bandera».—C. 7 Abril de 1906.

## AVISO

Las órdenes de anuncios para este periódico se recibirán en la calle de San Bartolomé 32, entlo. (bajos de la imprenta de «La Última Hora»), donde provisionalmente se hallan instaladas las oficinas del

## CENTRO DE ANUNCIOS

## AVISO A LOS VIAJEROS

Una familia de esta Ciudad que reside en Barcelona, alquiler bonitas habitaciones con ó sin asistencia, solo á Caballeros en el punto más céntrico de dicha capital. — Carmen, 13. 2.º junto á la Rambla; precios muy baratos.

## EN EL PENAL DE SANTOÑA

### DOS MUERTOS Y CINCO HERIDOS

Santander 7.—Dicen de Santoña, que á las cuatro de la tarde de hoy ha ocurrido un trágico suceso en el penal.

Varios penados, asomados á las ventanas de uno de los talleres, comenzaron á apostrofar al cantinela, insultándole.

Este, al pronto, no hizo caso; pero después montó en cólera, y disparó su fusil contra los presos.

Resultaron muertos Antonio Concha y Jorge Sauz; heridos graves, Rafael Ganer y Constantino González, y leves, Telesforo Valcárcel y Crispulo Fuentes.

Uno de los vigilantes, apellidado Gasset, que se encontraba á gran distancia del lugar del suceso, recibió un balazo en el maxilar, encontrándose muy grave.

Los penados, furiosos, se sublevaron, tratando de atacar al director y á los vigilantes.

Tras grandes esfuerzos pudo ser dominado el motín.

Al penal acudieron el juez, el alcalde y el gobernador militar.

Poco después constituyéronse en el mismo los Juzgados militar y civil.

Distinguióse mucho en el apaciguamiento del conflicto el médico del establecimiento, Sr. Santamarina.

## LOS INVENTARIOS EN FRANCIA

### Iglesia defendida por osos

La aplicación en Francia de la ley de separación ha dado origen á protestas violentas por parte del clero y de los fieles, con motivo de los inventarios efectuados en las iglesias; pero donde ha revestido esa protesta una forma original ha sido entre los montañeses de los Pirineos. En Montjoie, no sólo ha sido violenta y áspera, sino que ha ofrecido un aspecto digno de registrarse.

El alma y la organizadora de la protesta ha sido una joven, Mlle. de Terasac.

Cuando el comisario de policía encargado de asegurar la ejecución de la ley requirió al cura para leerle el decreto, éste se presentó muy tranquilamente entre dos osos á la puerta del templo, y merced á este ardid el sacerdote pudo consignar su más enérgica protesta por el acto que llevaban á cabo.

## POR CORREO

## Noticias generales

### Pío X y la Princesa Victoria

París 6.—Dice en un telegrama el corresponsal de *L'Echo* en Roma que, según se asegura en el Vaticano, Pío X, para demostrar á la Princesa Victoria la satisfacción que le produce su conversión al catolicismo, le mandará una rosa de oro, que el Papa envía solamente á las Princesas católicas á quienes quiere honrar especialmente.

Circula el rumor, y lo acoge el mismo corresponsal, de que la Princesa irá á Roma, antes de la boda con D. Alfonso, para ser recibida por S. S.

### Un progreso de la Artillería

El Rey Victor Manuel, que está en íntimo contrato con todo lo que se refiere al Ejército y Armada, visitando frecuentemente los cuarteles y arsenales para cerciorarse del cumplimiento de la disciplina militar, ha invitado, por medio del ministro de la Guerra, á los agregados extranjeros de las diversas Embajadas residentes en Roma para que asistan á las pruebas del tiro de cañones montados sobre automóviles y construidos en Italia.

Sí, como es de creer, los ensayos surten efecto, prepábase una gran revolución en el armamento de Artillería, que

vendrá á poner más recelosas unas con otras las Potencias que el mantenimiento de la paz universal.

### Rampolla por Francia

El hábil secretario del gran León XIII que desplegó toda su diplomacia manteniendo siempre estrechas relaciones con la República de Francia para debilitar la Triple, acaba ahora de consagrar á un escritor francés, hijo político del ex-Présidente Faure, una paciente obra de arqueología cristiana, en la cual ha trabajado varios años.

El literato francés, encomiándole cual se merece, ha pedido autorización al purpurado Rampolla para traducirla y extenderla por todos los seminarios de Francia. El Papa, que respeta al antiguo secretario de Estado, que en el último Cónclave y en tres distintos escrutinios obtuvo la friolera de mas de treinta votos, y que á no interponerse el voto de Austria hubiera caído seguramente la Tiara, ha visto con agrado esa manifestación francófila y está convencido de que Rampolla puede serle un valioso coeficiente para llegar á un *modus vivendi* con Francia.

### Un timo colosal en Nápoles

La Prensa se ocupa en estos días del timo colosal que los agentes de un Banco de préstamos han jugado á la numerosa y necesitada clientela que iba allí á empeñar sus prendas. No contentos con hacer tabla rasa de todas las alhajas pignoras, vendiéndolas á diversos joyeros, por valor de cerca de un millón de francos, los prestamistas fueron al principal Monte de Piedad, y con el pretexto de que una hermana debía aquella misma mañana celebrar sus bodas, aplicaron al agente del Banco que, por algunas horas, les facilitara un hermoso collar de perlas, de cincuenta mil reales, para que lo usara la esposa, dejando en garantía la póliza.

Los timadores sin infundir sospechas, tomaron el mismo día vapor para América, y es de creer que, al llegar á la Argentina, de á bordo pasen luego á la prisión.

### Batallas de damas

Londres 7.—Hoy tendrá lugar en Elye la elección legislativa parcial, que despierta gran interés por la parte casi exclusiva que ha tomado en esta contienda el elemento femenino.

Nadie se ocupa del candidato radical Pearson ni del moderado Graham; todos se fijan en las llamadas «candidatas», la señora Pearson, esposa del candidato radical, y lady Hamithon, novia del marqués de Graham.

La primera, de ideas radicales, ha tomado parte en más de 60 mítins al aire libre; la segunda, es una de las herederas más ricas de Inglaterra.

La última no sabe hacer discursos, pero visita á los electores; les ofrece y ruega.

Aquella representa la democracia con su aspecto hermoso, ésta representa la vieja aristocracia inglesa del poder, de la majestad y la riqueza.

Hoy todo el mundo se pregunta si triunfará la hermosa Pearson ó la poderosa Hamithon.

## Comisión provincial

Ayer se reunió la Comisión Provincial, asistiendo los Sres. Salom y Pascual y estando presidida por el señor Moll.

Se lee una solicitud de varios Concejales del Ayuntamiento de Andraig, referente á una denuncia de un vecino del mismo pueblo, en la que se pide se haga desaparecer un guardacantón colocado en la calle de Barceló, el cual impide el acceso á dicha vía pública.

El Sr. Moll propone y así se aprueba, que dada la importancia de la cuestión quede ocho días sobre la mesa.

Se ha recibido una comunicación en que se participa que falleció repentinamente en Felanig un vecino de aque-

lla villa que deja heredero de su fortuna á un asilado de la Casa Misericordia llamado Francisco.

Se acuerda nombrar administrador de la herencia al Presidente de la Diputación.

El Sr. Secretario lee un oficio del Juzgado de instrucción en el que pide á la Diputación si quiere mostrarse parte en la causa que se sigue sobre sustracción de dinero en el cepillo de la Sangre, si puede precisar los perjuicios causados por la sustracción y si renuncia á la indemnización que pueda corresponderle.

La Comisión acuerda que no quiere mostrarse parte á la causa, que no renuncia á la indemnización y que puede precisar los perjuicios causados.

Se ha recibido una solicitud del médico D. Cipriano Rodrigo, domiciliado en Madrid, pidiendo á la Diputación que le admita como Director del Balneario de aguas minerales de San Juan de Campos.

El Secretario enterá á los señores diputados que no es la Diputación quien nombra el médico director de este balneario, sino que se proveen por concurso.

Anunciado en la *Gaceta* el concurso para proveer dicho puesto ha quedado desierto.

Después de ligera discusión se acuerda que nombre médico la Dirección sin que la Diputación lo proponga.

Se enterá la Comisión de que el Administrador de la Cárcel ha sido ascendido pasando á desempeñar la plaza de jefe de la misma.

La Comisión concede á dicho administrador la cancelación de la fianza que tenía depositada.

Se lee una comunicación de la Real Sociedad Económica de Amigos del País en las que dice que interesándose por todos los adelantos de ese país ha visto con inmensa satisfacción que la Diputación subvencione el establecimiento de una escuela de Comercio en esta ciudad como también la iniciativa de incluir una cátedra de lengua árabe que será de lisonjeros resultados puesto que facilitará nuestro comercio con el del imperio de Marruecos.

El Ayuntamiento de Inca solicita que el Arquitecto provincial pase á aquella ciudad para efectuar trabajos de alineaciones. Así se acuerda.

Se concede el ingreso en la Casa de Misericordia á una pobre vecina de Ibiza y en el manicomio á dos dementes vecinos de La Puebla y Palma.

Se aprueban varias cuentas, y entre ellas las de suministros á los establecimientos de beneficencia que antes han sido revisadas por los diputados inspectores.

El Sr. Moll se ocupa del antiguo proyecto de camino entre Soller y Lluch, y pide si es posible averiguar la existencia de este proyecto.

El Sr. Secretario dice que existe el proyecto de carretera de Andraig á Pollensa.

Por noticias particulares dice sabe que en breve va á publicarse la subasta para la construcción del primer trayecto de dicha carretera que es de Andraig á Estallechs. La unión de carreteras entre Estallechs, Bañalbufar, Valldemosa, Soller, Lluch y Pollensa entonces sería cosa de poca importancia.

El Sr. Moll dice que este trozo de camino entre Soller y Lluch es de gran utilidad y encarece se busque el proyecto del difunto Sr. Pou á fin de ser estudiado.

Así se aprueba.

El Sr. Pascual ocupándose de la banda de la Misericordia propone que se confeccionen atriles nuevos, cuyos gastos habrán de satisfacer del presupuesto de la Casa Misericordia.

El Sr. Salom pregunta en que plazo pueden quedar terminados aquellos artefactos, á fin de ver si pueden ser utilizados el día que dicha banda haya de tomar parte en el festival que el día 29 se celebrará en el teatro Principal con motivo de la repartición de premios á los escolares.

Se acordó encargar la construcción de nuevos atriles y encarecer la mayor urgencia á fin de que puedan estrenarse el día de dicho festival. No habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## Notas taurinas

Ayer regresó á esta capital el representante de la empresa que tiene en arriendo nuestro circo taurino para la presente temporada.

Según se nos dice muy en breve serán fijados al público los carteles anunciadores de la corrida que que piensan celebrar el día 29 de los corrientes.

Como hemos dicho en otra ocasión, correrá á cargo de la valiente matadora de novillos-toros *La Reverte* y del famoso novillero *Pipa*, de Madrid.

Dicha corrida será de verdadera competencia.

Como bandarillero también figura en la cuadrilla *Metrala*.

Los cuatro toros han sido adquiridos en la ganadería de Oñoro, del Colmenar.

Entre los aficionados ha causado muy buena impresión el programa de la corrida de inauguración.

Leemos que el novel matador de toros *Bienvenida*, que ha sido contratado para actuar en nuestra plaza en el mes de Junio próximo, continúa distinguiéndose en cuantas corridas toma parte.

## Una medalla

Las comisiones científicas franco-españolas que bajo la dirección de los sabios profesores Mr. G. Pruvot de la Universidad de París y D. Odón de Buen, de la de Barcelona, visitaron nuestra isla durante el mes de Abril del año último, deseando agradecer las finísimas atenciones que durante su estancia en la misma les dispuso el Ingeniero de las obras del Puerto, nuestro amigo D. Juan Malberty, le han obsequiado con una artística medalla de plata roja, de la que ha sido portador el Sr. de Buen.

La medalla tiene un decímetro de diámetro, ha sido confeccionada en los acreditados talleres artísticos de Masriera, (Barcelona) y va encerrada en un lujoso estuche.

En el anverso presenta una vista de Palma en la que se destacan, La Lonja, La Catedral y el Puerto, con la siguiente dedicatoria: «Al Ingeniero don Juan Malberty.—Palma de Mallorca.»

En el reverso se lee: «Por los servicios prestados á la excursión científica franco-española.—Abril 1905.—G. Pruvot.—O. de Buen.»

Felicitemos al Sr. Malberty, por la distinción que ha sido objeto.

## EJÉRCITO Y MARINA

Con motivo de ser los días de jueves y viernes santo las tropas de esta guarnición vestirán de gala durante los expresados días ondeando el pabellón nacional á media asta desde el jueves á las 10 hasta el sábado al toque de gloria que se izará hasta el topé haciéndose por la Artillería las saivas de ordenanza.

Servicio de la Plaza para el 12 Abril de 1906.

Parada.—El 2.º Batallón del Regimiento Infantería de línea.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del mismo D. Jerónimo Palou de Comasema Moragas.

Hospital y provisiones.—El segundo y último Capitán del Regimiento Infantería de línea.

Vigilancia.—El tercer Oficial y clases del mismo.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel.—Damián Garau.

mi amigo el barón caminaba á mi lado, cuando un resplandor, seguido de una detonación vino á turbar el silencio y monotonía de nuestra marcha. El señor de Ruvigny había venido á estrellarse en la frente de su caballo; creí de momento que mi amigo estaba herido ó muerto; y mi alegría no tuvo límites cuando le vi ponerse de pie sano y salvo, diciéndome con la naturalidad y sangre fría de un gran valiente.

—No ha sido nada, sólo lamento que el pícaro que ha disparado, no esté al alcance de mi mano, para hacerle comprender lo mal que ha hecho en matar un caballo que por su pureza de sangre y de líneas, merecía haber sido hijo de la yegua de Mahoma.

Efectivamente, el caballo que montaba mi amigo, era un soberbio animal que el emperador de todas las Rusias le había regalado; mientras que le traían otra montura, un palotón de jinetes había avanzado hacia el sitio de donde había partido el disparo, logrando capturar al autor, que resultó ser una mujer, la que aun conservaba en sus manos la humeante carabina. Trajéronla á nuestra presencia, y vista de cerca, nos pareció un ser extraordinario. Su traje no era el de las circasianas, creímos que era rusa, porque sus vestidos eran los usados por las burguesas de Moscú y de San Petersburgo. Nuestra admiración fué grande cuando dirigiéndose á mí, en correcto francés, me dijo:

—Señor Mayor, conste que no soy enemiga de los rusos, al disparar mi carabina, lo he hecho única y exclusivamente contra el oficial

roducir y quedé mudo de asombro. La mujer, que tenía ante mí, era la misma, que doce años y medio antes había hecho fuego sobre el barón. Era de singular belleza y representaba tener de cuarenta á cuarenta y cinco años; no iba sola, sino acompañada de una joven de veinticuatro á veinticinco años, de un parecido extraordinario al general. La de más edad iba vestida como las rusas de la capital, la joven, por el contrario, llevaba el traje de las circasianas. A juzgar por el lamentable estado de sus vestidos, ambas mujeres parecían estar muy próximas á la miseria. La de más edad me preguntó

—¿Recordáis del barón de Ruvigny?

—Sí—le respondí.

Y abriendo un cajón, saqué el pliego y el fajo de billetes de banco, que en otra época me entregó el barón. Como éste, al hacerme aquel depósito, me dijese «que en el caso de que aquella mujer se presentase acompañada de su hija, debía abrir el pliego y seguir sus instrucciones», lo abrí, enterándome del contenido siguiente:

«Querido conde: En un plazo más ó menos largo, la mujer que en Circasia hizo fuego sobre mí, se os presentará acompañada de mi hija, que también lo es suya. Si así sucediese, mandad á la madre á su país, sin pretender saber quién es, y á mi hija la conduciréis á París, dándole el oportuno aviso. Si por desgracia yo hubiese dejado de existir, os suplico llevéis á mi hija al castillo de Ruvigny, en Normandía. Allí hallaréis la fortuna que reservo á mi hija. Una vez en el castillo, os haréis

—Gracias, amigo mío—exclamó con voz conmovida el barón.

Y estrechándome nuevamente la mano, me dijo:

—Adiós, amigo del alma, mañana parto; tengo el presentimiento de que jamás volveremos á vernos.

Al acabar de pronunciar estas palabras, el conde Arleff miró fijamente á Héctor Lemblin. Este estaba livido y aún que vagamente, sospechaba quién era la joven de quien el Mayor Arleff acababa de hablar.

## XX

Un momento de embarazoso silencio hubo entre el conde Arleff y su interlocutor. Por fin Lemblin rompió el silencio diciendo:

—Hasta ahora, señor conde, no veo la relación que puede existir entre vuestra visita y la historia que me acabáis de contar.

—Pronto lo sabréis; caballero; prestad atención. Hace tres meses me hallaba en San Petersburgo, sin tener la más remota intención de venir á Francia, á pesar de hallarme disfrutando una licencia ilimitada á fin de reponerme de las heridas que recibí en la última campaña. Doce años hacía que el general, barón Flars Ruvigny, se había despedido de mí, haciéndome los encargos que ya conocéis, y con el presentimiento de que jamás le volvería á ver. Casi olvidada tenía yo la recomendación de mi amigo y nuestra aventura en Circasia, cuando un día, un criado me pasó aviso de que una mujer deseaba verme. La mandé in-

francés que os acompaña; sólo siento haber errado el tiro.

El general, barón de Ruvigny, miraba á aquella mujer á quien, al parecer, no conocía, con gran curiosidad; sin duda alguna debió reconocerla después porque con voz emocionada, me dijo:

—Señor conde, os ruego que pongáis en libertad inmediatamente á esa mujer, y al mismo tiempo os suplico que nada me preguntéis sobre el particular. A aquel hombre, que era entregó el barón. Como éste, al hacerme aquel bravo como el león, le vi padecer y temblar y fué víctima de tan grande excitación, que temí le sobreviniera una perturbación mental. En cuanto á la mujer, que tan extraña sensación había producido en mi amigo, mirándole desdenosamente, exclamó:

—Mal hacéis, señor barón, en ser generoso conmigo, puedo repetir la suerte y ser más afortunada que lo he sido esta noche.—Dicho eso, nos saludó con exquisita cortesía y desaparición de nuestra vista, internándose en la espesura vecina. Grande fué mi asombro y así debí emprenderlo el barón, que me dijo:

—Os vuelvo á suplicar, señor conde, que nada me interrogéis acerca de esa mujer, yo mismo ignoro cómo la encuentro en estos lugares, á tan larga distancia de donde la conocí; en este momento nada más puedo decir, cuando estemos de vuelta, en San Petersburgo, quizá pueda decir algo.—Y como si temiera haber sido demasiado explícito conmigo, montó en su nueva cabalgadura, diciéndome:

—En marcha, amigo mío, os lo suplico,

# Servicio Telefónico y Telegráfico

(De nuestros Corresponsales especiales en Madrid y Barcelona, Sres. Martínez Albacete y Franco del Río.)

Madrid 10 (á las 13.)

## La vacante de Blanco

La Prensa sigue ocupándose de la vacante que ha dejado el general Blanco, opinando por unanimidad que debe amortizarse.

En los Círculos militares se cometen mucho las declaraciones que acerca de este asunto han hecho Moret y Luque en Sevilla.

## Colombia y Venezuela

Los Sres. Salmerón, Montero Ríos, Dato y Labra, se han reunido, por designación del Gobierno, para estudiar y proponer la resolución que España debe dar en la cuestión de límites entre las Repúblicas de Colombia y Venezuela.

Como es sabido, estas Repúblicas aceptaron el arbitraje del Gobierno español en este trascendental asunto.

## Para la marina mercante

Se ha dictado una real orden relativa al personal técnico que deben llevar los buques mercantes según su tonelaje y navegación ordinaria á que se dediquen.

Esta proposición es de gran importancia, pues unifica todo lo legislado respecto de este punto que tanto interesa á la marina mercante.

## El foot-ball

Se ha verificado el primer partido del campeonato nacional del foot-ball, entre los equipos de Madrid y Huelva, ganando el primero.

El viento, la lluvia y el barro deshicieron el partido.

No obstante, acudió mucha gente á presenciarlo.

## El «Cap Roca»

Dicen de Vigo que el vapor *Cap Roca* que había encallado en los bajos de Borneira, ha quedado en franquía, marchando por sí solo á Hamburgo, después de haber hecho en el casco algunas reparaciones.

**La crisis obrera en Bejar.—Situación desesperada.—Socorros del Ayuntamiento.**

En Bejar aumenta la crisis obrera. Se ha celebrado una imponente manifestación, que recorrió varias calles, llevando banderas y estandartes enlutados.

El aspecto que ofrecían los manifestantes era desconsolador.

Los padres, famélicos, llevaban en brazos á sus hijos, mostrando su extrema miseria.

Fueron al Ayuntamiento. Este se reunió, acordando que una Comisión de su seno venga á Madrid para gestionar la solución del pavoroso problema del hambre.

Los concejales repartieron algunos socorros entre los obreros, y éstos se disolvieron pacíficamente, con la promesa de que se les facilitaría trabajo.

## La Conferencia de Algeciras

El rey Eduardo ha concedido la gran cruz de San Jorge á Mr. Nicholson, representante que ha sido de Inglaterra en la Conferencia de Algeciras, por los excelentes servicios prestados á su nación en la discusión de los asuntos que ha resuelto dicha Conferencia.

## Condecoraciones

El rey de Portugal ha concedido varias condecoraciones á los individuos que forman las mesas de las Cámaras. Ha concedido las cruces de San Benito de Avis y del Cristo á los vicepresidentes del Congreso Ochoando y López Muñoz, del Cristo, á los secretarios Polo, Gassol y Ortuño, y á de Villavieja, á los secretarios del Senado.

## Marineros amotinados

En el puerto de Lisboa se han amotinados los tripulantes del crucero «Don Carlos», porque no se les permitió desembarcar.

La presencia del comandante del barco redujo á los amotinados, muchos de los cuales han sido detenidos.

Un telegrama de Amberes dice que unos marineros se amotinaron también, negándose á marchar á Hamburgo para substituir á los compañeros que están en huelga.

## Los alcoholeros

Que se abran las Cortes.—El mensaje al Rey.—Agitación. Se dice que 150 fabricantes de alcohol firmarán una exposición dirigida al rey, pidiendo que se abran las Cortes. El Sindicato de alcoholeros ha redactado un Mensaje al monarca, pidiéndole apoyo para crear un organismo central á donde puedan acudir, mediante el pago de una cuota prudencial, los fa-

bricantes de provincias, para el pronto despacho de asuntos que les afecten.

La agitación que se observa entre los alcoholeros es extraordinaria.

## Actitud seria.—Una campaña enérgica—Visitarán al Rey.

Prepárase una seria demanda de una resolución que ponga término de una vez á la situación.

En un mismo día se dirigirán á Palacio telegramas desde todos los puntos de España.

Además vendrán á Madrid centenares de representantes para entregar al rey el Mensaje aludido.

A estos representantes, que irán en imponente manifestación á Palacio, acompañarán todos los diputados y senadores que quieran adherirse.

## Ultimas noticias

Madrid 11 (á las 3:30.)

### Moret y Concas á Madrid.—Probable reunión.

Comunican de Sevilla que el jefe del gobierno Sr. Moret y el Ministro de Marina, general Concas, después de despachar con el Rey, sometiéndole decretos que carecen de interés, salieron de aquella capital, marchando á Madrid.

En Sevilla queda como Ministro de jornada el de la Guerra, general Luque, además del de Gracia y Justicia Sr. García Prieto.

Cuando se encuentren en Madrid los señores Moret y Concas, es probable que celebren un Consejo, cuya reunión requieren la urgencia de los varios asuntos de actualidad.

### Terremotos en la India.—Un volcán nuevo.—Grandes estragos.—Víctimas.

En Londres se han recibido noticias, comunicadas por las autoridades inglesas de la India, diciendo que han ocurrido en la región de la cordillera del Himalaya formidables temblores de tierra.

En los montes de aquella cordillera ha aparecido un volcán nuevo, que ha abierto su cráter en medio de un espantoso terremoto.

Los efectos de los fenómenos seísmicos han sido verdaderamente terribles. Se han producido grandísimos estragos, quedando sepultados varios pueblos.

Por doquier, en una gran extensión, reina un pánico indescriptible.

Aunque no puede precisarse el número de víctimas que han resultado, sábase que aquel es crecidísimo.

### Jira por el Guadalquivir.—Sospechosos detenidos.

Los ministros que accidentalmente se encuentran en Sevilla han verificado una excursión por el río Guadalquivir. Esta que se realizó sin percance alguno, resultó muy amena.

En Sevilla la guardia civil ha detenido á dos individuos sobre quienes recaían vehementes sospechas.

Créese que son carteristas, y que su venida á Sevilla obedecía al objeto de verificar varios robos de importancia.

### Los Reyes en Villamanrique.—Recibimiento entusiasta.—Los Condes de Paris.

Sevilla.—En el pueblo de Villamanrique se ha tributado un entusiasta recibimiento al Rey D. Alfonso y á los Infantes D. Fernando y D.ª María Teresa.

Las personas reales almorzaron con los Condes de Paris, verificándose desu una animada coacria.

### Tormentas en Valencia.—Inundaciones.—Grandes daños.

Desde Valencia se han recibido numerosas noticias participando que sobre aquella región se han desarrollado furiosas tormentas.

El río Turia ha sufrido una grandísima crecida, á consecuencia de la cual se han registrado inundaciones en los campos.

Los pisos bajos de aquella capital han sufrido también inundaciones, haciendo correr graves riesgos.

Los daños ocasionados representan una importante suma.

### El viaje al Ferrol aplazado

Autorizadamente puedo telegrafiar que ha sido aplazado el viaje que el Rey había de hacer al Ferrol, á su regreso de Sevilla, para asistir á la boda del balandro *Mouvieco*.

Lo más probable es que el Rey permanezca en Madrid hasta que emprenda el viaje á Inglaterra, á visitar á la princesa Victoria.

Muchos relacionan este aplazamiento con las noticias pesimistas que se tienen acerca de la actual situación política.

### El viaje del Kaiser.—Cuando vendrá á España.

Sábase oficialmente que el próximo lunes embarcará el Kaiser Guillermo II en el puerto de Hamburgo, emprendiendo el viaje hacia el Mediterráneo. Confirmase que el Emperador alemán vendrá á España en el próximo otoño, y que desembarcará en el puerto de Alicante.

### El Vesubio.—Aumenta la erupción.—Mercado destruido.—Miles de víctimas.

De Nápoles se reciben noticias muy desconsoladoras acerca de las catástrofes producidas por las erupciones del volcán Vesubio.

Este después de haber disminuido su actividad algunas horas, ayer reanunció su violencia.

La erupción de ayer fué espantosa. Por el cráter eran lanzados enormes bloques encendidos y torrentes de lava á grande altura.

Todos los moradores de aquella comarca han huido presas del mayor espanto.

Las piedras han destruido el mercado de la ciudad, sepultando á miles de personas.

Calculáase que el número de personas muertas por esta hecatombe es horrible.

El gobierno italiano ha ordenado que zarpe inmediatamente para Nápoles una división de la escuadra para prestar los auxilios más urgentes, y recoger á los fugitivos.

### Los indultos.—Declaraciones de Moret.—Cuando se abrirán las Cortes.

Dicen de Sevilla que el ministro de Gracia y Justicia Sr. García Prieto ha traído veinte y tres indultos que ha de conceder S. M. el día del viernes santo.

El Sr. Moret ha declarado que hasta que el Consejo de Ministros no haya aprobado los presupuestos generales, no se abran las Cortes.

### Desórdenes en Sanlúcar.—Tahonas asaltadas.

Comunican de Sanlúcar, Cádiz, que han sido asaltadas varias tahonas por los obreros hambrientos.

Fuerzas de la guardia civil patrullan por las calles, impidiendo que se cometan violencias y custodiando los establecimientos.

En toda la ciudad reina una grande excitación.

## Notas de Sport

Para el próximo domingo y lunes se anuncian unas nuevas carreras de bicicletas y motocicletas en el Velódromo de Tirador.

Estas han sido organizadas por el «Velo Sport Balear».

Tomarán parte en las mismas los corredores, Messori, Neira, Alberici, De Soder, Rodríguez, Charlot y otros.

Efectuaráse un gran *match* internacional, una gran carrera internacional, otra nacional, una regional y una de resistencia con entrenadores á motocicleta, para la cual son esperados el entrenador de Charlot y el motociclista Mr. Dorni que van provistos de *motos* de gran potencia.

## JUDICIALES

Ayer á las once de la mañana se dió principio al juicio oral de la causa procedente del Juzgado de la Catedral contra Gabriel Más y Nicolau y sus tres hijos Miguel Onofre y Gabriel Más y Bisquera, sobre sustracciones de ovejas.

El Tribunal está formado por los Magistrados D. José Godoy, D. José García de Lara y D. Joaquín Marcé Llaquer, actuando de Secretario, D. Luis Canals.

Acusará el Teniente Fiscal, D. Carlos de la Quintana y los cuatro procesados están defendidos por el Letrado D. Manuel Fiol y representados por el Procurador, D. Bartolomé Fiol.

Después del periodo de pruebas el Sr. Presidente, atendiendo á lo avanzado de la hora suspendió el juicio para continuarlo en el día de hoy á las doce y media.

Á la hora señalada se ha reanudado el juicio.

Cada una de las partes han sostenido sus respectivas conclusiones, pidiendo al Fiscal que se imponga á Gabriel Más y Nicolau la pena de seis años y un día de presidio correccional por un delito de hurto y la de cuatro años y dos meses de igual presidio por cada uno de otros trece hurtos, sin que la condena total pueda exceder de diez y ocho años y tres días ó sea el triple de la pena principal.

A Miguel y Onofre Más y Bisquera la de seis meses y un día de igual presidio por un delito y cuatro meses y un día por otros trece sin que pueda exceder de diez y ocho meses y tres días á cada uno.

Y á Gabriel Más y Bisquera la de un mes y un día por el primer delito y

125 pesetas de multa por cada uno de los restantes, sin que exceda de cinco meses y tres días.

Á los cuatro, pidió también que se les condene al pago de costas por partes iguales y accesorias correspondientes.

El Letrado defensor D. Manuel Fiol ha interesado la libre absolución de sus cuatro defendidos, por entender que no son responsables de los delitos que se les acusa.

El Sr. Godoy ha declarado el juicio concluso para sentencia.

Esta mañana se ha practicado la visita general de Cárceles.

## Ecós de Sociedad

### Necrología

Ayer pasó á mejor vida la anciana y virtuosa dama doña Leocadia de Togores y Zaforteza, madre del actual conde de Ayamans.

La señora de Togores, era viuda del Sr. Gual, Conde de Ayamans; por su bondadoso corazón y vida ejemplar se había granjeado las simpatías de cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

En su magnánimo carácter y en su caritativo desprendimiento, encuentran siempre los desheredados de la fortuna el lenitivo necesario.

Descanse en paz el alma de la difunta y reciba su distinguida y aristocrática familia la expresión de nuestro sentimiento.

### Una becerrada

Varios distinguidos *sportmens* están haciendo los oportunos preparativos para efectuar una novillada que será presidida por las más bellas muchachas de nuestra sociedad aristocrática.

Aunque no se ha fijado todavía fecha para la fiesta, suponemos que ésta tendrá lugar dentro del mes actual.

### De viaje

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor correo *Miramar*, D. Juan Guasp, D. Antonio Literas, D. Antonio Torrendal y señora, D. Francisco Ruiz y señora, D. Mateo Estelrich, don Miguel Tous, D. Tomás Fábregas y D. Constantino Rubio.

### Bienvenidos

A bordo del vapor correo *Menorquin*, han llegado esta mañana entre otros de Mahón, D. José Cortés, D. Pedro A. Sintos y señora, D. Bartolomé Roselló y señora, D. Miguel Balaguer, don Guillermo Tous y señora y D. Gaspar Riera.

## Sobre turismo

### Excursión francesa

Continúa fondeado en nuestro puerto el hermoso vapor-yate de la Compañía Trasatlántica de navegación marseleses «Ile de France».

Dicho buque que va al mando del Capitán de la marina mercante de la vecina república, Sr. Nicolau, en diferentes ocasiones ha visitado nuestro puerto.

De los turistas que conduce á su bordo, se encuentran la mayoría recorriendo la isla.

Esta misma tarde, deben regresar de Sóller para cuyo punto salieron en la tarde de ayer.

Otros que quedaron en Palma, estuvieron visitando las posesiones que en Miramar posee el Archiduque de Austria Luis Salvador, y esta mañana á cosa de las ocho en carruajes, han marchado á recorrer la costa de Poniente.

Entre dichos turistas figuran importantes personalidades de la aristocracia de Paris y Londres, figurando también entre ellos algunos excursionistas alemanes.

Es muy probable que esta misma tarde el «Ile de France», abandone nuestro puerto.

Se ha despachado para la mar. Según noticias, el puerto de Palma es el primero en que hace escala desde su salida de Marsella y debe visitar los de Mahón, Rosas, Ajaccio, Porto Ferrante y algunos de la costa argelina desde donde regresará al punto de partida.

### Más turistas

Esta mañana también han llegado de Mahón en el vapor correo «Menorquin» varios turistas extranjeros que pasan á Mallorca con objeto de visitarla.

Mañana en el vapor correo «Lulio», son esperados otros muchos la mayoría de paso para Argel.

## El Laboratorio Zoológico marítimo

Ayer constituyóse oficialmente la comisión formada por los catedráticos Sres. de Buen y Fuset que han de realizar los trabajos de investigación y estudio para implantar en esta isla un Laboratorio biológico-marítimo.

Dichos señores, ayer tarde visitaron al Diputado á Cortes por Mallorca don Alejandro Roselló que, como ya saben nuestros lectores, ha realizado en Madrid gestiones para dotar á Mallorca de un Centro científico como el que se proyecta.

El señor Roselló les ofreció su decidido apoyo y cooperación.

Hoy acompañados del mismo visitarán á los señores Alcaldes y Presidentes de la Diputación.

También visitarán á los Diputados á Cortes Sres. Font y Amer.

El señor de Buen en breve pasará á Madrid con objeto de dar en el Ateneo una serie de conferencias sobre traba-

jos de zoología marítima que ha realizado por las costas de Mallorca y además expondrá allí las grandes utilidades que reportará á la ciencia y á la cultura patria el establecimiento de un Laboratorio marítimo.

Aprovechando su estancia en la Villa y Corte, visitará también á los señores Maura, Sallent y San Simón para recabar de ellos su apoyo para que pronto sea un hecho la implantación del mismo.

Además del Laboratorio, piensan los Sres. de Buen y Fuset crear un vivero en gran escala, que indudablemente reportará grandes beneficios á las industrias pesqueras.

También simultáneamente á la implantación del Laboratorio se creará una estación etnológica en Mahón y más adelante otra en Ibiza.

## Notas marítimas

### MOVIMIENTO DEL PUERTO

Durante las últimas 24 horas el movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto, ha sido el siguiente:

#### Entradas

De Ibiza, el laud «San José».  
De Ciudadela, el idem «Internacional».  
De Argel, el idem «Bartolito».  
De Mahón, el vapor correo «Menorquin».

#### Salidas

Para Barcelona, el vapor correo «Miramar».  
Para Valencia y Gandia, la polacra goleta «San Miguel».

Para Ibiza y Alicante, el vapor correo «Ileño».

#### Despachados

Para Barcelona, el bergantín goleta «M. B.»  
Para la mar, el vapor yate francés «Ile de France».  
Para Cabrera, el vaporcito de este nombre.

## Gaceta del día

Como en años anteriores el *Orfeo Mallorquí* tomará parte en las funciones de Semana Santa que se celebran en la Iglesia del Socorro el Jueves y Viernes Santo cantando las composiciones siguientes:

Jueves á las nueve y media.—*In Monte Olivete*, Palestrina.—*Tristis Est*, Id.—*Ecce Vidimus*, Id.—*Animan Meam*, Victoria.—*Eram Quasi Agnus*, Id.

Viernes á las siete y media.—*Popule Meus*, Victoria.—*O vos omnes*, Zuffria.—*Plange Quasi Virgo*, Palestrina.—*Miserere Mei*, Allegri.—*Sepulto Domino*, Victoria.

No viajes sin llevar en vuestra maleta un frasco de Sales de Mediana de Aragón y dos cajitas de sales para preparar el «Aguá del Pilar».

El Sr. Alcalde impuso ayer un mes de descenuto al Celador é igual castigo al Aparejador de Obras de nuestro Ayuntamiento, por faltas cometidas en los ejercicios de las funciones de sus respectivos cargos.

La guardia civil de la ciudad de Sóller ha puesto á disposición del Juzgado correspondiente á Vicente Cladera Socías y Miguel Capó Mora, presuntos autores de un robo de efectos perpetrado en la fonda *Cas Pantinedó* de aquella población.

El inspector de policía D. Pedro Salletas puso anoche á disposición del Juzgado municipal del distrito de la Catedral á dos mugeres que promovieron gran escándalo en la calle de Miró.

Por Real Orden de fecha treinta y uno de Marzo último, ha sido nombrado Juez de primera instancia é instrucción del partido de Manacor el señor D. Felipe Montull y Biscarré, cesante de aquella categoría.

La cátedra de declamación del «Círculo de Obreros Católicos» el próximo domingo dará comienzo á la temporada de Pascua, poniéndose en escena el drama «Los dos Sargentos franceses».

Han sido importadas á esta capital, con destino al abasto público, quince cabezas de ganado vacuno y cuarenta de la raza lanar, conducidas de Mahón, en el vapor «Menorquin».

Dicho buque también ha sido portador de una importante partida de cajas de quesos.

Han marchado á Barcelona el Capitán de artillería D. César Galcerán.

Por la policía, fué denunciada al juzgado una mujer vecinada en la Plaza de San Antonio que según parece se dedicaba á expender participaciones de la Lotería Nacional sin que tuviera los billetes en su poder y el número que constaba en las primeras no ha sido despachado en las Administraciones de esta ciudad.

El Ministro de Instrucción Pública ha autorizado al Rectorado de la Universidad de Barcelona para que gire una visita de inspección al Instituto general y Técnico de esta ciudad en virtud de determinadas denuncias: ha poco formuladas por el catedrático de Agricultura del mismo D. Pedro Estelrich.

Se halla reconcentrada en esta ciudad la mitad de la fuerza de todos los puestos de la guardia civil de esta isla

para pasar la revista de armamento que previenen las disposiciones vigentes.

Esta revista se ha celebrado esta mañana en el cuartel de la benemerita situado en las afueras de la Puerta de Jesús y ha sido presenciada por el señor Coronel del 5.º Tercio de la guardia civil, cuya guarnición está en Valencia.

Proximamente el resto de la fuerza que queda aún sin revista la pasará en las poblaciones donde se hallan las cabeceras de las compañías de esta Comandancia.

Á la hora de cerrar esta edición se nos da la noticia, aunque nosotros no salimos garantizados de ella, de que el Ministro de la Gobernación no ha admitido la dimisión presentada por el alcalde de Inca D. Jaime Amengual.

## Obsequio á nuestros lectores

Dentro de pocos días podremos ofrecer, como obsequio á nuestros lectores, por virtud de un convenio que hemos celebrado con la importante casa editorial de Barcelona, Sucesores de Manuel Soler, la adhesión gratuita al concurso de la *Bolsa-Regalo* organizado por dicha casa con opción á espléndidos y valiosos regalos.

## Espectáculos

### Cinematógrafo Truyols

Programa para esta noche. Teatro pequeño Bobi.—Conferencia telefónica.—En busca del afilador.—Niños terribles.—Gran descubrimiento. Secciones de 6 y media 7 y 1¼ y 8.—Mañana varios estrenos.

## El día religioso

Jubileo de Cuarenta Horas

Para hoy Concluyen en Santa Eulalia en honor de Nuestra Señora del Consolador.

### Otras funciones

En la Anunciación (Hospital), por la tarde á las cuatro actos de coro y concluidos éstos, procesión por el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa estos días anualmente.

### Para mañana

En la Catedral, parroquiales y demás iglesias se celebrarán los Oficios divinos propios del día. En la Catedral á las ocho y media Horas y Misa pontifical, en cuyo acto se hará la bendición de los oleos y consagración del Santo Crisma; por la tarde á las cuatro el Lavatorio de los pies seguido de sermón á cargo del orador cuarestral R. P. Luis Casas, S. J.

En la Anunciación (Hospital) á las cinco de la tarde procesión solemne que recorrerá la carrera anunciada.

Á las diez los oficios propios del día colocándose S. D. M. en el monumento. Por privilegio especial concedido á la orden Mercedaria se dará cada vez que se administre la Sagrada Comunión y después de los oficios, la absolución general con indulgencia plenaria que puedan ganar todos los fieles que han confesado y comulgado.

El sermón del Mandato se pronunciará por la noche en las iglesias y por los oradores que á continuación se expresan:

En Santa Eulalia después de Matinas

GRAN FÁBRICA DE PRODUCTOS REFRACTARIOS Y DE GRÉ M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias  
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según requiera.  
Ventas de tierras refractarias.—Fábrica: Bordeta, Teléfono núm. 837.—Despacho: Princesa y Cotonero 3, Teléfono 647, Barcelona.

VAPORES DIRECTOS

Línea de la América del Sur  
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá del 15 al 20 de Abril del puerto de Barcelona el vapor español

BRASILEÑO

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 83 duros.  
Los pasajeros que tienen pasaje para dicho vapor deben embarcar para Barcelona el día corriente.  
Admite carga y pasaje para dichos puntos.

LÍNEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos, saldrá de Barcelona el 15 de Abril el vapor español

CONDE WIFREDO

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto el día 30 de Abril el vapor

MIGUEL GALLART

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que deban embarcar para reservarles la cabida necesaria.  
Para más informes: dirigirse á los señores Martínez y Planas Representantes.—San Juan 20—Palma.

**ANEMIA OSTRINA**  
se cura con la  
**RECONSTITUYENTE SUPERIOR Á TODOS**  
y el más recomendado por los Señores Médicos  
*Puede tomarlo del niño de teta al anciano más débil*



Los que recomiendan la OSTRINA conseguirán  
\* el agradecimiento de los enfermos \*

CATALOGO GRATIS Y VENTA  
Centro Farmacéutico y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

Marca Registrada

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla.  
El MENTHOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.  
Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertroficadas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oécnica, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando á la garganta con tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.  
Pesetas 1'50.—En Palma: Dr. Valenzuela, depositario.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO  
**EL TRICÓFERO PADRO**  
Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.  
Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

CALLICIDA LLUCH

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio una peseta. De venta: Gilberto Lasalle, San Nicolás, 29 y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales naturales purgantes  
SULFATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS-MAGNESIANAS  
NO EXIGEN RÉGIMEN  
Son de efecto seguro—No irritan jamás  
MEDALLA DE ORO-PARIS 1900  
SALES NATURALES PARA LOCIÓN Y BAÑO.  
*Obtidas por evaporación espontánea de sus aguas*



Eficacísimas en el Reumatismo, Gota y Artrismo en todas sus manifestaciones.  
De éxito seguro en el Herpetismo, Escrófulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel que tienen su origen en la impureza de la sangre.  
Insustituibles para las afecciones de las vías Génito-Urinas de la mujer.

SALES DEL PILAR  
Para preparar  
La mejor agua de mesa.  
LA MÁS ECONÓMICA

LA QUE NO TIENE RIVAL  
para todas las afecciones del  
Estómago, hígado  
riñones é intestinos  
INFALIBLE CONTRA LA OBESIDAD

Véndense en cajas de diez paquetes para «diez litros de agua» en todas las Farmacias y principales Droguerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

SOCIEDAD GENERAL

TRANSPORTES MARÍTIMOS Á VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Abril de 1908  
LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA  
Saldrá de Barcelona el 21 de Abril directamente para Montevideo y Buenos Ayres el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 25 de Abril para Bthia, Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

PROVENCE

Consiguatarios en Barcelona: RIPOL Y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Palma—Barcelona.

HISTOGAMA LLOPIS  
CURACION radical de la TUBERCULOSIS, ANEMIA y ENFERMEDADES CONSUNTIVAS. Recomendado por todas las eminencias médicas.  
Se vende en todas las farmacias.—Unicos importadores: Centro Farmacéutico.—Palma de Mallorca.—Autor Ferras 1 y 3, Madrid.

LEED Y FIJARSE BIEN

Remedio infalible contra la calvicie, indispensable á toda persona

LA MARAVILLA DEL CAMPO  
Es tan eficaz contra la calvicie y caída del cabello, que seguramente no existe otro igual en el mundo. En dos años de práctica en mi establecimiento me he convencido de sus buenos resultados, porque á los treinta días de su aplicación he conseguido «hacer renacer el cabello é impedir su caída. Al usarlo de ocho á quince días, desengrasa el cabello y hace desaparecer la caspa que es la causa de su caída. A cuantos tengan verdadero interés en curar la calvicie ó preservarse de ella, pueden pedir mi prospecto en todas las Farmacias y Droguerías, en el que verán atestiguado de una manera evidente lo que ofrezco.  
Usad La Maravilla del Campo, que es completamente inofensiva, fortalece el cuero cabelludo y hace renacer cuanto se haya perdido.



El inventor D. RAFAEL RAMOS GIMENEZ garantiza todo cuanto indica en su prospecto, y hace contratos (verdad) á la salud del cabello; si sale se pega, y si no sale no se paga.  
De venta en las principales farmacias, Droguerías y Perfumerías, y el depósito general en casa de su autor

PRECIO DEL FRASCO, 5 PESETAS  
De depósito en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

LA MARAVILLA DEL CAMPO

El inventor D. RAFAEL RAMOS GIMENEZ garantiza todo cuanto indica en su prospecto, y hace contratos (verdad) á la salud del cabello; si sale se pega, y si no sale no se paga.  
De venta en las principales farmacias, Droguerías y Perfumerías, y el depósito general en casa de su autor

DON RAFAEL RAMOS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS  
**SÁNDALO PIZÁ**  
MIL PESETAS  
al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca: varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 1/2 real.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.



Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

PATENTE DE INVENCIÓN POR 20 AÑOS  
Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR y MEDALLAS DE ORO  
EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tiña pelada, eczema piloso, alopecia séborea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.  
Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.  
El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!  
¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?  
Consulta por el inventor D. Melodoro Lillo, Ramba de Canaletas, núm. 13, 1.ª—BARCELONA, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.  
También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.  
De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE  
25,000 PSESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el  
**CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

PASTILLAS BALSÁMICO-PECTORALES  
I. FREIXAS ROMERA—Farmacéutico de Barcelona  
A base de Brea, Bálsamo Tolu, Savia de Pino, Terpinol y Eucaliptol  
ÚNICAS INFALIBLES Y ACREDITADAS EN UN MES  
Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis.  
Curan siempre la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del aparato respiratorio. Las sustancias volátiles que contienen permiten que su radio de acción se extienda por todas las regiones pulmonares y ramificaciones bronquiales consiguiendo una antisepsia completa esterilizando el aire que se aspira.  
VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Á 1'50 PESETAS CAJA  
Unico depositario en Baleares: Centro Farmacéutico, Plaza de la Harina—Palma.

JARABE IODO-TÁNICO FOSFATADO  
Poderoso reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y á sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable: es á la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.  
Recomendado especialmente en la Anemia, Clorosis, Escrófulas, Linfatismo y demás estados morbosos en que predomina la DEBILIDAD GENERAL.  
FARMACIA REY—Bolseria, 1 y 3—Palma

A los que se ausentan  
Se construyen embalajes y transportan muebles á todos los puntos de España.  
Mudanzas, cambio de muebles, y colocación á domicilio de los mismos, papeles, etc., etc.  
Presupuestos gratis, compra de muebles usados, Brosa 36, tienda.  
VENTA  
Se halla en venta un predio de 46 cuarteradas 29 destres, cerca d 1 Pont d'Inca. Dicha línea se compone de 37 cuarteradas de almendros, algarrobos, viña y lo restante de olivar, árboles frutales, casa de recreo y planta baja propia para colono.  
Informar: calle Bosch, número 13

Gabinete de Massage  
Manual, Mecánico y Eléctrico  
Curación de las desviaciones de la columna vertebral; de las extremidades, congénitas ó adquiridas. Empleo simultáneo de apósitos ó aparatos ortopédicos.  
Se diseña toda clase de animales.  
Santa Eulalia, 15 y 17  
y Vídeos, 14 y 16

JABÓN FLUIDO GORGOT

Este Jabón compuesto de Hiel de vaca, Afrecho y Salol es de perfume finísimo, y viene recomendado por la higiene moderna para la limpieza del cutis, en sustitución del jabón en pastillas. Inducadísimo y necesario para lavar la cara; por no producir escozor, conservarla tersa, sin manchas, sin granos, rojeces y arrugas prematuras. Usándolo en el baño, preserva á la piel y cuero cabelludo de toda enfermedad contagiosa. Con su uso diario se conserva la belleza eternamente.

DE VENTA: En todas las buenas perfumerías de Palma  
NOTA: En el Centro de Anuncios Plaza de Sta. Eulalia se facilitarán gratis botellitas de muestra de este jabón y datos para los pedidos al por mayor.

OBSEQUIO HUMANITARIO  
Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y Enfermedades nerviosas, recobran la salud rápidamente con el  
**FOSFO GLICO-KOLA DOMENECH**  
que recomiendan los médicos más eminentes.  
SE REMITE GRATIS una muestra de este maravilloso TÓNICO RECONSTITUYENTE en elegante y metálica á toda persona que lo solicite del autor Sr. Domenech, Bajada de San Pedro, 74, Farmacia, Barcelona.